

Gran Canaria

Educación | Ayudas de investigación y formación



Amurga reparte 100.000 euros en becas de estudio y premios de investigación

La Fundación de la familia Del Castillo galardona al Hogar de Ancianos de Tafira y el Teléfono de la Esperanza ■ Anuncia que las ayudas se darán cada dos años

Jesús Montesdeoca
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La Fundación Amurga entregó ayer sus premios del año 2015, que recayeron en una docena de personas e instituciones que se han distinguido por su labor social y por sus proyectos de investigación en los campos de la medicina, la ingeniería, la economía o el medio ambiente. Esta entidad, creada por la familia Del Castillo y Escudero, también concedió veinte becas de estudio a otras tantas familias con hijos superdotados o con dificultades económicas.

El Hogar de Ancianos Nuestra Señora del Pino de Tafira Baja y el Teléfono de la Esperanza recibieron los máximos galardones de Investigación y Formación, respectivamente, dotados con 10.000 euros. En esta tercera edición se repartieron un total de 100.000 euros entre premios y becas, "un granito de arena" para mejorar la preparación de los grancanarios, según resaltó el presidente de la Fundación, Pedro Agustín del Castillo.

El acto, celebrado en el Tagoror del Jardín Canario Viera y Clavijo, contó con la presencia del presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, y del rector de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC), José Regidor. Entre el público se encontraba el artista Pepe Dámaso, recuperado de su reciente enfermedad.

Sor Manuela García, madre superiora del Hogar de Ancianos Nuestra Señora del Pino, y José Cabrera Pérez, director de la ONG Teléfono de la Esperanza, recogieron

sus galardones entre grandes aplausos de reconocimiento a su labor altruista. Sor Manuela, directora y alma del centro de mayores de Tafira Baja, obtuvo el reconocimiento por realizar actividades socioculturales en favor de un envejecimiento activo y saludable, en las que se anima a los residentes a desarrollar sus capacidades físicas y mentales.

El Hogar acoge a unos 400 ancianos de ambos sexos y se financia con las aportaciones de los residentes, más una ayuda pública del Cabildo de Gran Canaria y donaciones de empresas y entidades como la Cruz Roja, el Banco de Alimentos y la Casa de Galicia. El cen-

tro está atendido por casi un centenar de monjas y profesionales de la medicina y los servicios sociales.

El presidente Morales elogia la implicación de la sociedad civil en la ciencia e innovación

Por su parte, el Teléfono de la Esperanza ofrece ayuda y asesoramiento gratuito a personas con dificultades emocionales, familiares o económicas. Está presente en Canarias desde hace veinte años

y mantiene su actividad pese a la proliferación de ONG especializadas en los distintos campos de las ciencias sociales, pues como recuerda su director, José Cabrera, en esta era de las comunicaciones y las nuevas tecnologías "también existen personas que necesitan ayuda y no saben a quién acudir".

El profesor universitario Gustavo Marrero, que atendió a los medios de comunicación en nombre de todos los premiados, mostró el agradecimiento por este tipo de ayudas económicas y aseguró que, en su caso, le permitirá continuar con su labor de investigación en el campo de la medicina.

"Estamos trabajando y somos li-

deres mundiales en la detección de tumores cerebrales en tiempo real usando imágenes hiperespectrales, lo que permite al neurocirujano determinar con muchísima precisión la localización exacta del tumor, de tal forma que lo pueda eliminar con mucha más seguridad", explicó Marrero, quien precisó que los 7.000 euros del premio "vendrán muy bien" para la compra de materiales o la difusión de sus investigaciones.

Subvenciones

"Las cámaras que utilizamos cuestan 200.000 euros, pero las ayudas siempre son bien recibidas; afortunadamente, la cantidad de subvenciones en Canarias están aumentando, pero todavía son deficientes respecto a otras regiones del Estado español y de Europa en general; vamos por el buen camino, pero queda mucho trabajo", apuntó Marrero.

La entrega de premios se inició con unas palabras de bienvenida de Juli Caujapé, director del Jardín Botánico Canario Viera y Clavijo,

Pasa a la página siguiente >>

El Teléfono de la Esperanza está a punto de cumplir 20 años de implantación en las Islas y atendió el año pasado a más de 3.600 personas. José Cabrera Pérez, que ayer recibió el

premio de la Fundación Amurga, explica que la mayoría de los ciudadanos que buscan ayuda en su organización "son personas que necesitan hablar porque se sienten solas".

José Cabrera Pérez

Director técnico del Teléfono de la Esperanza en Canarias

"La mayor parte de las llamadas a nuestro teléfono son por la soledad"

J. Montesdeoca
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

¿Qué significa este premio para usted y esta ayuda para la en-

tidad que dirige.

El Teléfono de la Esperanza es una organización que este año cumple 20 años en Canarias y uno de los pilares es la formación de

nuestro equipo, personas que estén preparadas para acoger, escuchar y comprender a ciudadanos que estén en situaciones de crisis. Invertimos mucho esfuerzo y re-

curso en formar a nuestro personal, que en casi su totalidad es voluntariado. Hemos recibido el premio por nuestro plan de formación, que ha durado más de un año y en el que han participado más de mil personas de toda Canarias. Y no solo colaboradores del Teléfono de la Esperanza, sino personas que ejercen su labor social en otros ámbitos.

¿A cuántas personas atienden en el Teléfono de la Esperanza? ¿Con qué personal cuentan?

En el 2015 atendimos a 3.619 personas en total, de las que más de 200 son personas o familias a las que dispensamos un trato preferencial en consultas gratuitas de psicología, orientación familiar y jurídica. El último año realizaron nuestro programa de formación 42 personas y más de 200 participa-



Los 32 premiados posan en el Jardín Canario con el presidente Antonio Morales y los miembros de la Fundación Amurga, ayer. | J. CARLOS GUERRA



Sor Manuela García, ayer tras recibir el premio de la Fundación Amurga. | JOSÉ CARLOS GUERRA

>> Viene de la página anterior

también galardonado a través del investigador Carlos García-Verdugo, autor del trabajo *Estudios Gené-*

tics en poblaciones naturales de especies vegetales autóctonas e invasoras para restauración del medio natural.

Pedro Agustín del Castillo dijo

que la intención de su familia es mantener estos premios y patrocinarlos al menos cada dos años. En esta tercera edición se presentaron unas 400 solicitudes.

"Hemos premiado a proyectos relacionados con la búsqueda de entretenimiento para nuestros mayores, para mejorar las operaciones de tumores cerebrales, soluciones al problema de la hiperactividad escolar, la genética, el medio ambiente o la ayuda a personas necesitadas", señaló Del Castillo. A su juicio, "ante la realidad del paro que nos afecta y lo frágil en que se ha convertido el modelo económico en que vivimos, no queda más remedio que evolucionar hacia un modelo basado, además del turismo, en el conocimiento, las tecnologías y la implantación de empresas en las Islas.

Antonio Morales elogió la iniciativa de la Fundación y de la familia del Castillo. "Es importante ligar a la sociedad civil con el conocimiento y la innovación, premiar a la gente que destaca en el campo de lo social, la ciencia, el desarrollo; y que se les permita seguir potenciando su trabajo", añadió.

ron en otro tipo de cursos y talleres de mejora de la salud emocional. **¿Cuál es el perfil de las personas que llaman?**

Son diferentes tipos de problemas, pero al final son personas que necesitan hablar. Si hay algo que acompaña a la mayoría de las llamadas es la soledad, son personas que se sienten solas. También ciudadanos con problemas familiares graves, personas con depresión, trastornos varios o situaciones de crisis por desempleo. Y en menor medida las crisis suicidas, que estadísticamente tienen un peso menor en las llamadas que recibimos pero a las que dedicamos una atención prioritaria.

El Teléfono d e la Esperanza fue una entidad pionera en la ayuda social, antes del boom de las ONG. ¿Cómo se mantiene en-

tre tantas organizaciones públicas y privadas dedicadas a los asuntos sociales?

Seguimos ahí, la verdad es que llevamos más de 40 años a nivel nacional y aquí en Canarias cumpliremos 20 años durante este próximo otoño. Problemas siempre hay, por eso hemos actualizado nuestra forma de acceder a las personas, ofertando nuevas soluciones, como talleres de duelo para personas que han perdido seres queridos y les está costando remontar. O talleres para jóvenes, o de autoestima. También de autonomía afectiva para personas que tienen dificultades en sus relaciones con otras personas y eso les lleva a repetir patrones conflictivos de pareja. Ahí continuamos formando más personas y aumentando los servicios.



José Cabrera Pérez. | JOSÉ CARLOS GUERRA

Los 32 premiados

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN

PRIMER PREMIO. 10.000 EUROS

Sor Manuela García. Madre Superiora Hogar de Ancianos Nuestra Señora del Pino, de Tafira Baja. Talleres y actividades socioculturales en favor de un envejecimiento activo y saludable, potenciando las capacidades físicas y mentales de nuestros abuelos.

SEGUNDO PREMIO. 7.000 EUROS

Gustavo Marrero. Profesor ULPGC. Instituto Universitario de Microelectrónica Aplicada (IUMA). Proyecto Helicoid destinado a la detección de tumores cerebrales en tiempo real mediante imágenes hiperespectrales.

TERCER PREMIO. 4.000 EUROS

Beatriz Correas. Profesora ULPGC. Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial. Estudio y puesta en marcha de Aula Itinerante para la detección temprana de la déficit de atención e hiperactividad en escolares.

José Sánchez Ruano. Funcionario del Gobierno de Canarias. Estudio sobre el aumento de la soberanía alimentaria en Canarias en base a la política agrícola de la Unión Europea y a las particularidades que tiene Canarias en Europa como el programa Poseican.

PRIMER ACCÉSIT. 2.000 EUROS

Carlos García-Verdugo. Investigador Jardín Botánico Canario Viera y Clavijo. Estudios genéticos en poblaciones naturales de especies vegetales autóctonas e invasoras para restauración del medio natural.

SEGUNDO ACCÉSIT. 2.000 EUROS

Noemí Melián. Profesora ULPGC. Ingeniería Química. Caracterización y evaluación del ensuciamiento en membranas de ósmosis inversa empleadas en la desalinización de agua de mar.

PLANES DE FORMACIÓN

PRIMER PREMIO. 10.000 EUROS

José Cabrera Pérez. Director Técnico Teléfono de la Esperanza. Plan de Formación de Colaboradores y Voluntarios de la ONGEL.

SEGUNDO PREMIO. 7.000 EUROS

Pascual Lorente. Analista Informático. Complejo Hospitalario Universitario Insular-Materno Infantil. Master en el Instituto Universitario de Sistemas Inteligentes y Aplicaciones Numéricas para la Ingeniería (SIANI) y estudios de doctorado.

TERCER PREMIO. 4.000 EUROS

Francisco Bautista. Secretario general UGT Canarias. Plan de Formación online para personal sanitario DUE.

María Ester Santana. Investigadora ULPGC. Master en Kingstom sobre sistemas mecatrónicos que integran la ingeniería mecánica con la electrónica.

PRIMER ACCÉSIT. 2.000 EUROS

Armando Betancor. Jurisvegueta Director. Organización III Jornadas de Medioambiente. Retos actuales: problemática y desarrollo.

SEGUNDO ACCÉSIT. 2.000 EUROS

César Fontanillo. Investigador ULPGC. Estudio sobre la Problemática del Agua en Canarias.

BECAS PARA HIJOS

20 AYUDAS DE 2.500 EUROS

Luisa Jiménez. Gestor Actividad de Promotur. Consejería de Turismo del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Clara.

Cristina Ramírez. Enfermera. Hospital Materno-Infantil. Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hijo Alejandro.

Sergio Acevedo. Operario de limpieza. Ayuntamiento de LPGC. Ayuda para su hija Davinia.

Isabel Carrascosa. Profesora IES. Consejería de Educación del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Marta.

Francisco Ramírez. Técnico mantenimiento. Ayuntamiento Valsequillo. Ayuda para su hijo Pablo.

Mercedes Arocha. Profesora IES. Consejería de Educación Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Zaira.

Francisco José Vázquez. Catedrático ULPGC. Consejería de Educación Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Clara.

José Carlos Bautista. Asesor Jurídico Ayuntamiento de La Laguna. Ayuda para su hijo Abián

Salvador Pérez. Brigada Arsenal Militar. Ministerio de Defensa. Ayuda para su hija Yaiza.

Victoria Pérez. Profesora de IES. Consejería de Educación del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hijo Juan Ignacio.

Noemí Morín. Auxiliar de Enfermería Hospital La Candelaria. Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hijo Cristian.

María del Pilar Martín. Auxiliar Administrativo. Hospital La Candelaria. Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias. Ayuda para su hijo Alejandro.

Antonio Navarro. Agente de la Guardia Civil. Ministerio del Interior. Ayuda para su hijo Elinor.

María Teresa Mireles. Profesora de IES. Consejería de Educación Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Silvia.

Martín Vilchez. Profesor ULPGC y voluntario Ciudad de San Juan de Dios. Ayuda para su hijo Jordi.

Sonia Suárez. Profesora ULPGC. Consejería de Educación Gobierno de Canarias. Ayuda para su hija Mar.

María Guedes. Maestra CEIP. Consejería de Educación Gobierno de Canarias. Ayuda para su hijo Aithami.

María del Carmen León. Auxiliar Centro de Menores Cabildo de Gran Canarias. Ayuda para su hija Patricia.

David Pareja. Teniente Armada Española. Ministerio de Defensa. Ayuda para su hija Elena.

José Cano. Técnico actividades deportivas de la ONCE. Ayuda para su hija Carolina.